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建言献策

■应结合“健康中国”要

求，大力开展群众体育

活动，着力提升公民身

体素质

■应该适当减少企业职

工五险一金的缴费比例

■可以通过创投、智

库、管理公司进行对接

和指导，通过众智模式

提高创新型小微企业

的成功率

《政府工作报告》提出，
“十三五”时期，要牢固树立和
贯彻落实创新、协调、绿色、开
放、共享的发展理念，以提高
发展质量和效益为中心，加快
形成引领经济发展新常态的
体制机制和发展方式。

目标提出，中小微企业如
何落实？需要有政策、路线
图、保障措施。

省政协委员宋明建议，政
府职能部门通过简政放权和
职能转变，加快行政审批制度
改革，营造公平、宽松的市场
环境。

“在改革开放初期，沿海
省份中小企业自我创新发展，
反而走出了一条世界工厂的
路子。现在中国制造向中国
创造的过程中，江浙在上世纪

七八十年代放水养鱼的做法
值得借鉴。”宋明说。

中小微企业创新能力强，
但融资困难，宋明还建议财政
厅、工信委、科技厅成立风投
基金，并开放风投市场，让创
新能力强的小微企业有更多
的融资渠道。

除此之外，对创业创新者
的辅导、培训和帮扶也很必要，
宋明认为，“创新、创业的小微企
业负责人，通常是具备一定专
业技能、开放思维和创新精神
的年轻人，对企业管理、财务知
识、市场拓展、资本运作等方面
的知识是短板，一方面对创业
公司进行辅导，另一方面可以
通过创投、智库、管理公司进行
对接和指导，通过众智模式提
高创新型小微企业的成功率。”

省政协委员
省工商联副主席 张海潮

支持鼓励建设全民健身中心

省政协委员
河南省副食品董事长 总经理 王庆云

减少企业职工五险一金缴费比例

“今年的政府工作报告具
体全面，‘十二五’期间及2015
年的总结比较中肯，2016年提
出生产总值增长 8%的目标，
说明河南发展势头还是比较
强劲的，令人振奋。”省政协委
员王庆云说，“值得一提的是，
今年报告把政府工作转变专
门作为一大项列出，尤其把
2016年作为懒政、怠政、为官
不为的责任追究年，拿出来让
全省人民监督，值得称赞”。

“政府工作报告提出关
于经济结构调整的内容，但
相关支持政策如何具体落
实？出台的措施方法能否尽
快及时到位？我认为应该更
具体一些。”王庆云说。

王庆云介绍：“中小微企
业税负压力严重，应根据这

几年经济下行的实际情况，
适当减少税费，这是对中小
微企业的重要政策支持。”

王庆云还提到，应该适当
减少企业职工五险一金的缴
费比例，企业职工五险一金个
人负担过重，退休以后待遇和
事业单位差异比较大，尽管这
几年每年都有提高，都在缩小
差距，但差异还是比较大。

“中小微企业很多都是年
轻员工，他们更在乎拿到手的
钱是多少，可支配收入太少，
企业留不住人，谈何发展？”王
庆云说，“中小微企业是国民
经济发展的重要力量，企业本
身小，但是综合体量大，是安
排就业和社会稳定的重要组
成部分。希望政府能切实做
好这方面的工作。”

今年省“两会”全民健身、交通拥堵、垃圾分类等民生话题；豫菜、武术、河南饮
食品牌等文化话题；中小企业创新、融资等经济话题都成为了政协委员关注的

热点话题。一起来看看，他们有啥高招。
郑州晚报记者 裴蕾 张竞昳 赵柳影 李爱琴 董艳竹/文

马健 周甬/图

“我从事的行业就是关于
‘吃’，但怎样吃，如何吃，吃什
么？这是一门学问，也是一门
艺术。”樊胜武说，在委员小组
讨论时，自己就提出要怎样更
好地推广豫菜，如何将“黄河
鲤鱼打造成河南名片”。

他认为，豫菜是中国烹饪
文化的重要组成部分，历史久
远、博大精深、文化底蕴深厚，
素有“中国菜系之母”之称，但
随着时间转移，“川菜”“粤菜”

“湘菜”等外地菜系逐渐占领
河南餐饮市场，而河南本土豫
菜一直缺少一个响亮的“名
片”，虽然“烩面”“胡辣汤”等
一些小吃流传较广，但究竟哪
道菜最能代表“豫菜”，是河南
餐饮人不断思考的问题。为
此，樊胜武专门做了大量的市
场调查，结果表明，“黄河鲤
鱼”最具河南特色，也最受大
家欢迎，且鲤鱼寓意吉祥、文
化底蕴深厚，“鱼跃龙门”“卧

冰求鲤”等含有丰富内涵的历
史典故更是家喻户晓。

“提起河南，最先让人想
起的就是武术和豫剧，他们
就像河南的两张名片，但是
很少有人提起悠久的河南
饮食文化。”我省重大外事
活动中过去也很少用豫菜

（黄河鲤鱼）招待客人，对豫
菜文化的挖掘和餐饮品牌
培育上还有所欠缺。因此，
樊胜武建议，把黄河鲤鱼打
造成河南的美食名片，并希
望更多的人关注豫菜、品尝
豫菜，逐步形成“品豫菜、看
武术、听豫剧”为一体的中
原特色待客之道。

品豫菜、看武术、听豫剧
“中原特色”不能丢

今年省“两会”，省政协
委员、省工商联副主席张海潮
提交了六七份提案，涉及全
民健身、交通拥堵、垃圾分类
等民生话题。

“随着社会快速发展，
机动车保有量不断增加，道
路拥堵问题成了城市发展
的弊病。”张海潮说，这几年
政府在治堵方面下了不少
功夫，取得了一些成效。但
有一个问题值得重视，就是
道路维修的随意也在一定
程度上加剧了城市道路的
拥堵。

张海潮认为，对破损路
段及时维护是非常必要的，
但随时随地随意维修占用了
部分路面，甚至行车高峰期

在一些高速路和路桥上占用
行 车 道 ，使 得 交 通 更 加 拥
堵。他建议，维修道路前，可
以通过新闻媒体发布有关信
息，让广大司机根据情况调
整行车路线。道路维修要尽
可能安排在非高峰时期进
行，避免在高峰期进行维修
影响道路通行。

除交通拥堵外，张海潮还
关注体育事业的发展。他认
为，应结合“健康中国”要求，
大力开展群众体育活动，着力
提升公民身体素质。“政府应
加大财政投入，保证体育场地
设施的建设力度，支持鼓励建
设全民健身中心。同时，为有
条件的学校建设标准体育场
和室内体育馆，确保学生体育
活动的开展。同时，还要加强
新建小区健身器材的配套建
设，并及时对公共健身器材进
行更新、维护，确保其能正常
发挥作用。”

省政协委员
郑州汉威光电董事长 宋明

为中小微企业营造公平、宽松市场环境


